
Entrevista a Raquel Aliaga de FEMEVAL/VALMETAL por Cristina 

Anaya de QUIMACOVA 
 

 

- ¿Qué estudiaste? 

Ingeniería Química, especialidad medioambiental en la 

Universidad Politécnica de Valencia. 

 

- ¿Cómo llegaste al sector del metal? 

Al finalizar la carrera y tras un par de experiencias laborales en I+D y en el ámbito 

internacional, complementé mis estudios en las áreas de Calidad y Prevención de Riesgos 

Laborales, así como en Gestión de proyectos. En FEMEVAL necesitaban un perfil técnico con 

conocimientos en esas materias y dominio del inglés, así que, tras ver la oferta en la web del 

SIE (Servicio integrado de Empleo de la UPV), envié mi candidatura y… voilà! 

 

- ¿Cuál crees que es tu mayor virtud en el trabajo? ¿Y un punto de mejora? 

Me gusta el trabajo bien hecho y tiendo a ser perfeccionista por lo que siempre estoy 

pensando en cual es la mejor solución en cada ocasión, teniendo en cuenta los diferentes 

puntos de vista del grupo de trabajo. ¿A mejorar? Quizá la impaciencia… 

 

- ¿Tienes alguna afición?  

Me encanta viajar, descubrir otros países, ciudades y también los rincones de nuestra propia 

Comunidad, incluso a través de la cultura y la gastronomía. 

 

- Cuéntanos algún proyecto interesante en el que estés trabajando actualmente. 

Estamos observando que numerosos proyectos innovadores y/o de transformación digital 

no llegan a implantarse correctamente en las empresas por la resistencia natural de las 

personas al cambio. Por ello, hemos iniciado una línea de trabajo para detectar cuáles son 

los aspectos psicosociales de los trabajadores que pueden verse afectados ante un cambio 



tecnológico, modelizarlos, predecirlos y poder actuar preventivamente para mejorar la 

implantación de esos proyectos y el bienestar del personal. 

 

- ¿Qué crees que te aporta, de manera personal, la red de INNOAGENTS? 

La red de INNOAGENTS es una forma de amplificar las oportunidades y los resultados del 

trabajo de todos aquellos que nos dedicamos a la innovación en la Comunitat Valenciana. La 

conexión y confianza que hemos establecido entre proveedores y usuarios de conocimiento 

y tecnología, entre empresas, sectores y territorios diferentes hace que a la hora de diseñar 

o explotar un proyecto innovador los límites y barreras se hagan mucho más pequeños. 

 

- ¿Podrías mencionar algún punto de mejora de la red? 

La red es muy amplia y quizá podríamos mejorar el conocimiento mutuo entre los agentes 

organizando encuentros en grupos de trabajo más reducidos que permitan interactuar más.  

 

- ¿Podrías dar algún consejo a los nuevos agentes de la red? 

A las nuevas incorporaciones les diría que son muy bienvenidos a esta red ¡que no para de 

crecer! Que no sean tímidos, que participen, que pregunten y que aporten con confianza 

porque es a través de la participación como conseguiremos avanzar, mejorar y cumplir con 

nuestros objetivos.  


